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Devido aos fortes rumores que se 
espalharam durante a semana passada 
sobre o suposto anúncio da implantação de 
um curso de Medicina na Uneb em 
Jacobina, o diretor do Departamento de 
Ciências Humanas do Campus IV, professor 
Osni Oliveira Noberto da Silva, concedeu 
entrevista, na segunda-feira (29/4), ao 
programa Direto ao Ponto, apresentado 
por Tamara Leal na Jacobina FM, onde 
explicou oficialmente como o projeto está 
tramitando.

De acordo com Osni Oliveira, o que 
existe ainda é um projeto com a intenção 
de implantar o curso em Jacobina, mas não 
existe nenhum prazo definido para que isso 
ocorra. As tratativas ainda estão em fase de 
estudo e avaliação por parte da univer-
sidade estadual. Portanto, segundo o 
diretor, não procede a informação de que a 
Uneb já teria anunciado a implantação.

Leia mais na Página 3 desta edição.
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JMC realiza Seminários Orientativos sobre segurança de barragem


Divulgação

Jacobina (BA),  4 de maio de 2024

A Jacobina Mineração Pan American
Silver dá início, nesta quinta-feira (25), à uma nova
série de encontros para promover os Seminários
Orientativos, com o objetivo de dialogar e
apresentar às comunidades a forma como a
empresa gerencia os processos de segurança de
barragem. Os seminários prosseguirão até o dia 7
de maio, contemplando órgãos públicos e
comunidades. (cronograma abaixo).

A JMC enfatiza que as barragens estão
seguras, com declaração de estabilidade validada
pela Agência Nacional de Mineração (ANM) e que
o seminário orientativo é uma iniciativa para
manter as comunidades atualizadas sobre as
operações da empresa em Jacobina. “A ação faz
parte da cultura de prevenção da empresa e do
nosso compromisso em atender todas as exigências
legais, incluindo o monitoramento constante da
segurança da barragem e os controles ambientais
necessários para uma atuação responsável e
transparente. O diálogo com as comunidades é
muito importante para que as dúvidas possam ser
esclarecidas.” explica o Gerente Geral, Edvaldo
Amaral. “Ainda no segundo semestre deste ano
pretendemos realizar um simulado externo,
envolvendo todas as comunidades do entorno”,
completa o gerente.

Além do contato com os técnicos durante o
seminário, a JMC mantém canais abertos com a
população para esclarecimentos, informações e
dúvidas por meio dos canais oficiais: Ouvidoria
0800 071 3230 (24h por dia) ou pelo e-mail:

jmcfaleconosco@br.panamericansilver.com.

Simulado interno

Ainda como iniciativa de treinamento, a
Jacobina Mineração realizará na sexta-feira (26
de abril) um Simulado Interno com as equipes
que trabalham na Barragem e fará o acionamento
da sirene que está localizada dentro da JMC.
“Apenas a sirene que está dentro da JMC será
acionada, mas se você estiver próximo a nossa
barragem e escutar o som da sirene, não se
preocupe, pois será apenas um simulado para
reforçar os treinamentos dos colaboradores.
Reforçamos que as nossas barragens continuam
seguras e operando normalmente”, assegura
Edvaldo Amaral.

CRONOGRAMA DAS REUNIÕES:

Quinta-feira, 25 de abril de 2024
Público: Nazaré
Horário: 18h às 21h
Local: Praça Sagrada Família
Público: Novo Amanhecer
Horário: 18h às 21h
Local: Praça próximo ao CRAS
Público: Couro Velho e Pontilhão
Horário: 18h às 21h
Local: Praça em frente à igreja católica (logo

após a ponte de ferro)
Quarta-feira, 1 de maio de 2024
Público: Malhadinha de Fora, Malhadinha de

Dentro e Baraúnas
Horário: 13h30 às 16h30
Local: (Sede da associação da Malhadinha de

Dentro)
Quinta-feira, 2 de maio de 2024
Público: Cidade do Ouro
Horário: 18h às 21h
Local: Salão de Festas do Condomínio
Público: Lagoa Dourada
Horário: 18h às 21h

Local: Salão de Festas do Condomínio
Público: Jacobina IV
Horário: 18h às 21h
Local: Quadra de esportes da jacobina IV
Segunda-feira, 6 de maio de 2024
Público: Peru
Horário: 18h às 21h
Local: Quadra ao lado da sirene 04
Público: Barro Branco
Horário: 18h às 21h
Local: Sede da Associação
Público: Loteamento Assis e Anadissor
Horário: 18h às 21h
Local: Associação COFASP
Terça-feira, 7 de maio de 2024
Público: Jacobina 2
Horário: 18h às 21h
Local: Sede da Associação
Público: Catuaba
Horário: 18h às 21h
Local: No condomínio
Público: Velame
Horário: 18h às 21h
Local: Escola Municipal Martin R. dos Santos
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Curso de Medicina na Uneb em Jacobina ainda
é projeto em fase de avaliação, esclarece diretor

Devido aos fortes rumores que se
espalharam durante a semana passada sobre
o suposto anúncio da implantação de um
curso de Medicina na Uneb em Jacobina, o
diretor do Departamento de Ciências
Humanas do Campus IV, professor Osni
Oliveira Noberto da Silva, concedeu
entrevista, na segunda-feira (29/4), ao
programa Direto ao Ponto, apresentado por
Tamara Leal na Jacobina FM, onde explicou
oficialmente como o projeto está tramitando.

De acordo com Osni Oliveira, o que existe
ainda é um projeto com a intenção de
implantar o curso em Jacobina, mas não
existe nenhum prazo definido para que isso
ocorra. As tratativas ainda estão em fase de
estudo e avaliação por parte da universidade
estadual. Portanto, segundo o diretor, não
procede a informação de que a Uneb já teria
anunciado a implantação.

“É fato que existe um projeto para a
implantação do curso de medicina em
Jacobina, isso é verdade. O projeto está
andando, está num estágio avançado. Agora,
não tenho como dizer se vai sair amanhã, no
ano que vem, se vai sair!? Eu não tenho como
dar essa reposta”, pontuou o professor Osni.

Ainda de acordo com o diretor, tudo

depende da capacidade orçamentária do
campus. E, segundo afirma, o departamento
de Jacobina não tem condições atualmente
de bancar mais um curso. Seria necessário
aumentar o orçamento e isso depende de
uma decisão do Governo do Estado.

“A gente vê a questão da demanda social,
mas não pode deixar que crie-se um curso e
lá na frente a sociedade cobre da Uneb
questões como falta de professor e estrutura.
Tem que ser com muita responsabilidade, por
isso que às vezes demora”, explicou.

Durante o evento de entregas de obras
no distrito de Caatinga do Moura, a
Superintendencia Municipal de Trânsito
(SMT), representada pelo superintendente
Wagne Melkart, deu início à campanha do
Maio Amarelo em Jacobina.

Com o tema “Paz no trânsito começa por
você”, a campanha visa conscientizar sobre a
segurança viária. Palestras serão ministradas
nas escolas municipais, particulares e
empresas, abordando a importância da
segurança no trânsito. Além disso, equipes
da SMT estarão presentes nos distritos,
povoados e zona rural com a base móvel,
levando as ações do Maio Amarelo para todos
os cantos do município.

“Temos o compromisso de trabalhar
incansavelmente em prol de um trânsito mais
seguro”, destacou Wagne Melkart.
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Sebrae em Jacobina inaugura nova sede
(Por Tamara Leal) Na noite de terça-feira (30), o

Sebrae inaugurou a nova sede em Jacobina, localizada
na Avenida Orlando Oliveira Pires, 871 – Centro. A
Unidade Regional atende 32 municípios do Centro-
Norte Baiano, compreendendo os territórios Piemonte
do Paraguaçu, Piemonte da Diamantina, Piemonte
Norte do Itapicuru, Bacia do Jacuípe e do Sisal.

Cerca de 120 pessoas participaram da inauguração,
que contou com representantes dos poderes executivos
e legislativos de 10 municípios da região; diretores,
gerentes, coordenadores e presidentes da Faceb,
Sindpat, CDL, Acija, IFBA, Faculdade Ages, Sesc, Senai,
Senac, Sesi, Banco do Nordeste, Caixa Econômica Federal,
Câmara da Mulher Empresária, Sindicato Rural de Miguel
Calmon, Sindicato dos Produtores Rurais de Jacobina e
Região, imprensa regional, dentre outros.

Na abertura da solenidade, o presidente do
Conselho Deliberativo do Sebrae Bahia, Humberto
Miranda, falou da entidade como instrumento
fortalecedor dos pequenos negócios e destacou a
importância dos municípios como geradores de
riquezas. “Temos que ser modelo daquilo que
queremos e o Sebrae está em sintonia com o
desenvolvimento das cidades, mas é fundamental que
os empreendimentos encontrem lá fora um ambiente
mais favorável. Assim, devemos lutar por políticas
públicas voltadas ao fortalecimento dos negócios. O
país precisa ser pensado a partir dos municípios, onde
as pessoas vivem e as empresas estão sediadas, mas
não podemos mais transferir para os governos a
responsabilidade pela solução de todos os problemas,
precisamos juntos buscarmos soluções para os nossos
problemas”, pontuou.

Para o superintendente do Sebrae Bahia, Jorge
Khoury esse é um momento de felicidade para a
entidade. “O Sebrae realiza um importante trabalho
para a qualificação e o fortalecimento das micro e
pequenas empresas. Essa nova sede abre a perspectiva
de levarmos mais soluções às micro e pequenas
empresas da região. E nesse momento festivo, gostaria
de trazer outra grande notícia: o Sebrae acabou de
lançar a plataforma Crédito Consciente que, por meio
do Fundo de Aval para Micro e Pequenas Empresas,
garantirá R$ 30 bilhões em crédito para os pequenos
negócios. É o Sebrae atendendo, ponta a ponta, os
seus clientes”, destacou.

O diretor de Administração e Finanças do Sebrae
Bahia, Vitor Lopes, enalteceu os empreendedores e
falou da nova infraestrutura do Sebrae na cidade. “No

Brasil as pequenas empresas fazem acontecer. E para
acolher, da melhor forma possível, os responsáveis pelo
desenvolvimento econômico e social do país e que
iniciamos o programa de modernização das regionais
do Sebrae em todo o estado”, explicou.

Já o gerente regional do Sebrae em Jacobina,
Geronilson Pereira, destacou a trajetória da entidade
no município e agradeceu aos parceiros. “Nesse
momento gostaria que os cerca de 40 mil CNPJ da
nossa área de atuação se sentissem acolhidos. Como
homem e profissional é um privilégio viver esse
momento. O Sebrae completou 28 anos em Jacobina,
os mesmos 28 que tenho na entidade. Sexta marca
mais forte do Brasil, o Sebrae, por meio das suas
soluções, materializa sonhos. Mas ela não seria tão
forte sem as parcerias das entidades de classe,
imprensa, Sistema S, instituições financeiras,
prefeituras, consultores e todos os demais que estão
juntos no nosso dia a dia”, afirmou.

O evento também contou com a presença do
diretor técnico do Sebrae Bahia, Franklin Santos, do
gerente regional do Sebrae em Irecê, Edirlan Souza,
gestores e técnicos da instituição, das unidades de
Atendimento Individual, de Comunicação e Marketing,
Jurídica, Tecnologia da Informação e Comunicação, e
de Suporte; e gestores do Sebrae em Jacobina; os
prefeitos Tiago Dias (de Jacobina), Arnaldinho Oliveira

(Caem), Dirceu Ribeiro (Mirangaba), Zé do Povo
(Ourolândia), e Reginaldo Sampaio (de Quixabeira), o
presidente da Câmara de Vereadores de Jacobina,
Clodoaldo Moreira, dentre outros convidados.

Durante a solenidade, o ex-presidente da Asso-
ciação Comercial e Industrial de Jacobina (Acija), Rober-
to Jacobina foi homenageado pela contribuição ao
desenvolvimento econômico e social da região. A Acija
foi casa do Sebrae Jacobina nos seus 28 anos no
município.

Ao final do evento, os presentes participaram de
uma visita às dependências da nova sede do Sebrae e
de um coquetel comemorativo.

Sobre a nova sede
Em estilo coworking institucional, assinado pela

arquiteta Michele Souza, a nova instalação do Sebrae
em Jacobina dispõe de ampla estrutura, recepção
integrada com o café e o atendimento, acessibilidade,
‘Sala Serra do Cruzeiro’, duas salas para treinamentos,
pequenas palestras e seminários, denominadas ‘Espaço
Ouro’ e ‘Espaço Cachoeira’.

Os nomes Serra do Cruzeiro, Ouro e Cachoeira
prestam homenagem ao município de Jacobina, maior
produtor de ouro do Nordeste e um dos maiores do
país. Além disso, o município é conhecido pelas belezas
naturais, com serras, rios, riacho e dezenas de
cachoeiras, sendo as mais conhecidas a Cachoeira dos
Alves, a Cachoeira do Brito, a Cachoeira Véu de Noiva,
a Cachoeira da Viúva e a Cachoeira dos Amores.

Números
Em 2023, o Sebrae em Jacobina atuou nos 32

municípios com 12 mil atendimentos com soluções
como Programa Cidade Empreendedora, Programa
Sebrae na Sua Empresa, Programa Sebrae Prefeitura
Empreendedora, consultorias, oficinas, palestras e
atendimentos individuais.

Base Regional
A Regional do Sebrae conta com 25 Salas do

Empreendedor, 20 delas ativas, que prestam serviços
de apoio e orientação a quem quer abrir um negócio
ou quem já tem uma atividade formalizada. No
momento, mais cinco municípios estão em processo
de reativação do equipamento. A unidade contabiliza
28 agentes de desenvolvimento, com uma média de
um agente para cada município.

Fotos: Vinícius Garcia
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No último dia 30 de abril, o prefeito Tiago
Dias e grande parte do secretariado municipal,
participaram, nas dependências do Banco do
Nordeste (BNB), de reunião para Prestação de
Contas do ano de 2023 do Banco. Foram mais de
36 milhões em contratações, recursos que tem
auxiliado pessoas e empresas nos seus negócios
e iniciativas, o que significa mais investimentos e
progresso econômico para o município.

Segundo o prefeito Dias, o BNB criará uma
agência do Crediamigo, maior programa de
microcrédito do país, em Lages do Batata, que
atenderá não somente aquele Distrito, mas
também Várzea Nova, o Distrito da Caatinga do
Moura e outras localidades próximas. A estrutura
será implantada em parceria com a Prefeitura de
Jacobina e tem como objetivo dar acesso às
pessoas a essa política pública importante para
autonomia e geração de renda da população.

O Crediamigo é o maior programa de
microcrédito produtivo e orientado do Brasil.
Todos os empreendedores individuais ou
reunidos em grupos solidários, que atuam no
setor informal ou formal da economia, podem
ter acesso ao microcrédito do Crediamigo.

Gestão municipal participa de encontro de Prestação
de Contas/2023 da agência do Banco do Nordeste

Ascom/PMJ
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Jacobina recebe certificado e é mantida
no mapa do turismo brasileiro



A cidade de Jacobina, na Bahia, recebeu
do Ministério do Turismo o certificado que
mantém o município no Mapa do Turismo
Brasileiro 2025, instrumento instituído no
âmbito do Programa de Regionalização do
Turismo, que orienta a atuação do Ministério
e dos órgãos estaduais de turismo no
desenvolvimento das políticas públicas.

O Mapa do Turismo Brasileiro é res-
ponsável por definir a área - o recorte
territorial – que deve ser trabalhada
prioritariamente nas ações de fomento ao
turismo.

Segundo o diretor de turismo do mu-
nicípio, Tulio Simões, afirmou que a gestão
"recebe com muita responsabilidade essa
certificação, mais uma vez, identificando o
turismo de Jacobina, que merece todos os
investimentos possíveis e necessários, para
que os recursos sejam utilizados em melhorias
no setor e para o desenvolvimento econômico
local".

O Mapa do Turismo reúne municípios com
vocação turística ou impactados pelo setor de
viagens. Os municípios do país são clas-
sificados de A a E. A categorização que
considera o desempenho da economia no
turismo a partir de variáveis como a quan-
tidade de estabelecimentos de hospedagens
e de empregos, a estimativa de visitantes
domésticos e internacionais e a arrecadação
de impostos federais nos meios de hos-
pedagens.

Fonte: BNews

Apoio: TRIBUNA REGIONAL
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Homem é agredido com pedradas no distrito de Caatinga do Moura
Na última quarta-feira, dia 1º , um caso

de violência chamou a atenção dos
moradores do distrito de Caatinga do Moura,
no município de Jacobina. Edicláudio, 30
anos, foi brutalmente agredido, resultando
em ferimentos graves no rosto e o
deslocamento de um dos joelhos.

Conforme apurado pelo repórter Aroldo
Rogério, o Fala Sério, o incidente ocorreu após
uma discussão entre Edicláudio e seu ex-
enteado, filho de sua ex-esposa. O
desentendimento culminou em um ato de
extrema violência, no qual Edicláudio foi alvo
de pedradas, sofrendo sérias lesões faciais e
deslocamento de joelho.

Após o ocorrido, Edicláudio foi
prontamente socorrido por uma ambulância
municipal e levado para a Unidade de Pronto
Atendimento (UPA) 24 horas em busca de
atendimento médico. Após receber os
cuidados necessários, ele foi encaminhado de
volta para sua residência na cidade de Caém,
ainda sob o impacto dos acontecimentos.

Na última quarta-feira, 1º de maio, a
comunidade de Capim Grosso recebeu a triste
notícia do falecimento de Paulo Sampaio, em
Salvador, após uma batalha de cerca de 30
dias contra a toxoplasmose. A doença,
transmitida principalmente por meio das fezes
de animais e alimentos contaminados, teria
sido contraída possivelmente através de gatos
de rua que invadiram sua residência.

Inicialmente diagnosticado com a toxo-
plasmose, o estado de saúde de Paulo se
agravou, resultando em complicações que
exigiram sua internação. Infelizmente, sua
condição se deteriorou ainda mais, culminan-
do em um AVC e a necessidade de intubação.
Nos últimos dias, seu quadro se agravou
rapidamente, levando ao seu falecimento.

Paulo Sampaio era uma figura querida e
carismática em Capim Grosso, reconhecido
por sua gentileza e educação com todos.
Mesmo enfrentando desafios durante sua
gestão na UPA durante a pandemia de
COVID-19, ele manteve sua postura cordial e
dedicada.

Seus familiares e amigos lamentam
profundamente sua perda e destacam a
situação preocupante de animais soltos nas
ruas, um problema de saúde pública que exige
atenção das autoridades.

O velório de Paulo ocorreu no Memorial
PAFAC, situado no bairro José Mendes, na Rua
Verdes, em Capim Grosso. O sepultamento
foi realizado às17h30 da quinta-feira, dia 2
de maio. Com informações do FR Notícias



Tribunal Regional Eleitoral faz mutirão para
regularização de títulos eleitorais na Bahia

A Bahia possui 1,6 milhão de eleitores 
com títulos cancelados (excluindo óbitos), 
segundo informações divulgadas pelo 
Tribunal Regional Eleitoral da Bahia (TRE-
BA).

Diante da situação, o TRE-BA anunciou 
plantões para regularização no sábado (4) e 
domingo (5), das 8h às 14h, nas 19 zonas 
eleitorais de Salvador e em todas do interior 
do estado.

A iniciativa contemplará os Cartórios 
Eleitorais de Salvador e do interior do 
estado. As unidades do TRE-BA nos SACs 
não participarão do plantão.

Para ser atendido nos postos de 
atendimento da Just iça  E le itoral  é 
importante apresentar um documento 
oficial  com foto e  comprovante de 
residência atualizado, emitido há no 
máximo três meses.

No processo de alistamento eleitoral 
(primeiro título de eleitor), é importante 
destacar que a Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH) e o passaporte não 
poderão ser usados isoladamente, devendo 
s e r  a p r e s e n t a d a  d o c u m e n t a ç ã o 
complementar. O certificado de quitação 
militar também é pedido para homens que 
completam 19 anos no ano que fazem o 
documento.

Antes de comparecer ao cartório ou a 
um posto de atendimento da Justiça 
Eleitoral, a pessoa deve consultar sua 
situação cadastral nos seguintes canais:

Site do TRE-BA;
Central Telefônica (71) 3373-7000;
WhatsApp (71) 3373-7000
O título de eleitor é cancelado quando o 

cidadão para quem o voto é obrigatório, com 
idade entre 18 e 70 anos, deixa de votar por 
três eleições consecutivas e não justifica as 
ausências.  Cada turno de votação é 
considerado uma eleição. O título também é 
cancelado quando o eleitor não comparece à 
revisão do eleitorado, promovida pela 
Justiça Eleitoral, em seu município.

Jerônimo sanciona lei que institui Morro do Chapéu
como capital do vinho da Chapada Diamantina

O governador Jerônimo Rodrigues (PT) 
sancionou a lei Nº 14.683, que concede ao 
município de Morro do Chapéu o título de 
“Capital do Vinho da Chapada Diamantina”. 
O projeto é de autoria do deputado estadual 
Pedro Tavares (União Brasil).

Publicado na edição desta quinta-feira 
(3) do Diário Oficial do Estado, o decreto 
prevê ainda a responsabilidade do governo 
da Bahia na criação de “mecanismos com o 
objetivo de incentivar e desenvolver ações 
de divulgação em todo o território baiano do 
título outorgado”.

Além disso, também está prevista a 
realização anual do Festival do Vinho, em 
agosto, assim como o reconhecimento do 
evento como “manifestação cultural e de 
interesse social e turístico para o município 
de Morro do Chapéu”.
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